
A18

娱乐 星闻
2014年11月25日 星期二 统筹：梁晨 编辑：崔迎 美编：李仙珠 校对：明镜

第第 问问

嘿，王学兵
你这一年够可以啊！
添了宝贝儿子 捧了老友场子
得了金马提名 回了话剧舞台

今年是王学兵的丰收年。年初，他喜得贵子Dida，不惑之年终于享起天伦之乐；随后，他借影片《白日焰
火》里的梁志军一角让大家眼前一亮；年末，他因参演《一个勺子》获得台湾金马奖最佳男配角提名。
前不久，王学兵现身云南丽江束河古镇，为好哥们儿李亚鹏牵头的COART艺术现场造势，其间他参演
了荒诞剧。表演过后，在下榻的客栈里，王学兵聊起了他与李亚鹏20多年的交情，坦言帮李亚鹏介绍对
象是“不可能的事”；他还说起自己与金马奖的首次交集，直言“期待获奖”。

14 岁时，正在上初中的王学兵认
识了李亚鹏，同为新疆人，他们经过共
同的好友介绍相识，谁也没想到两人后
来的人生轨迹竟奇迹般地重合——他
俩同时考 入 中 央 戏 剧 学 院 表 演 系 ，
成为同班同学；1998 年，两人一同出
演青春偶像剧《将爱情进行到底》，
同时而红。

说起跟李亚鹏的交情，王学兵告诉
记者：“考上同一个学校同一个班是凑
巧，我们在火车上碰到，说起来才发现
以前认识……我和李亚鹏确实很熟，是
很好的朋友，而且交往时间很长。人嘛，
时间一长会有很多共性，又是在同一个
地方长大的，爱好和价值观都很像。”

过往报道中，李亚鹏是个颇具争议
的人物，而在王学兵眼里，好友李亚鹏
的一大特点是“不各色”，“他是很开通
很讲理的一个人，很有忍耐力，能力也
很强，上大学时就已经展现出不同的能

力，大三时他做过一个大型演唱会，那
时我就觉得他很适合牵头做事”。

曾有媒体问王学兵，是否愿意给单
身的李亚鹏做媒介绍女友，王学兵斩钉
截铁地回答：我不会干这种事！王学兵
说，帮李亚鹏做媒不太现实，“虽然我们
认识的人很多，但大部分都仅仅是认识
而已，而生活圈子并不宽泛”。

作为好友，王学兵一直乐此不疲地
为李亚鹏的活动捧场——今年已是他
第四次来到 COART 艺术现场，若不是
老婆怀孕耽误了两届，他会全勤出席。
今年的 COART 上，王学兵参演了荒诞
戏剧《审判乌布王》，他觉得，比起规规
矩矩的舞台剧，这部实验作品更轻松、
更具游戏感。“到了这里，感觉一切都可
以慢下来，都可以悠悠达达的，不用急
着去做什么。”在他眼里，丽江就像一片
世外桃源，所以他主动把不到 1 岁的儿
子带来散心。

为什么带儿子到束河？“因为之前
我没有儿子嘛，哈哈哈！”王学兵当爹后
喜不自胜，对 Dida 的疼爱在他的微博
上可见一斑。Dida 经常跟着王学兵到
处走，无论老豆是在片场还是演出，小
家伙总会去“探探班”。奶爸王学兵发
现，Dida 绝对不是小宅男，而且恰恰相
反，他总是迫不及待地闹着要出门。所
以这回，他把 Dida 带到了束河。为了
当好奶爸，他专门在手机上下载了育儿
App，只要有时间，王学兵都会扫几眼
奶爸宝典。

组建家庭后，尤其是儿子出生后，

王 学 兵 的 人 生 目 标 并 没 有 发 生 变
化，“原来我没什么目标，现在……
就更没目标”。他坦言不曾感受到
孩子带来的压力，“我以前就不觉得
有孩子会给我增加压力。我父母都
是 普 通 父 母 ，我 也 就 这 样 长 大 了 。
压力是自己吓唬自己的，你过什么
日子，孩子就过什么日子”。

对于儿子的未来，王学兵还没做太
多设想，但他不否认等儿子再大些，说
不准会带他上《爸爸去哪儿》，“孩子
有意愿时可以考虑，但我暂时不需要
通过节目去拉近与儿子间的距离”。
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当前，王学兵将工作重心放在了话

剧上——由他主演的戏剧《人民公敌》
将在全国 30 多个城市巡演，将一直演
到明年 2 月。而这，距离他上一次表演
话剧已有17年时间，他的上部话剧作品
是1997年的《保尔·柯察金》。

为何这么多年都不演话剧？“没人
找我呀！”王学兵坦言，年轻时的他没有
意愿演话剧，“当你自己没有意愿时，别
人自然也没有强烈的愿望来找你。现
在我有演话剧的意愿，正好又有这样的

机会，我就演吧。”一部话剧排演成型通
常需要半年时间，相比影视剧，话剧算
是“长战线”，之前的他沉不下这个心，
忙着追名逐利。他坦白：“前几年我觉
得(排话剧的时间)太长了，觉得自己有
其他更重要的事要干，比如要去赚钱、
要出名、要获得更多的机会什么的。”

如今，话剧对王学兵来说，有着独
特的魅力。“随着年龄增长、自身变化，
开始对话剧角色有不同的想法。”
南都供稿

怎么当演员
为什么隔了17年，又重新开始演话剧？

怎么当好友
要帮好兄弟李亚鹏介绍女朋友吗？

学习当奶爸
有时间就看“奶爸宝典”

今年1月14日，王学兵在微博发布了一条近5分钟的小短片《等待Dida》，记
录了他陪新婚妻子赴美待产、儿子出生到逐渐长大的过程。他留言说：“等待Dida，
给自己放个长假，没工作没电话没计划，走走停停。Dida是等待de时间……”

为何赴美生子？王学兵的宣传人员伍小姐对媒体解释：“王学兵和他太太都没有北
京户口，在北京生比较麻烦，就去美国了。”王学兵妻子1986年出生，比他小15岁，原为
TVB女主播，主持过娱乐节目，后来回到北京，从事与文化相关的工作。两人于2013年3
月公布恋情；4月，首次公开牵手亮相。

因参演陈建斌执导的电影《一个勺子》，王学兵获得了本届台湾电影金马奖
最佳男配角提名，这是他首次被金马提名。“我特别高兴，以前我经常说得奖无
所谓什么的，但真的知道被提名的时候，还是很兴奋，我非常希望得奖。”
《一个勺子》像一个重磅炸弹，悄无声息地乍现在影迷面前，王学兵告诉

记者，这部影片筹备只用了很短的时间，它讲述了一件在县城里发生
的事，“不是文艺片，可看性强”。

关于自己在片中的角色，王学兵打了个比方，他演的是
“县城里的马云”——一个坐拥4S店、种羊羊场等家业的

县城首富。戏中，演员们全部都用方言演出，“演员
本人从哪儿来说的就是哪儿的话”，他和陈

建斌说的是新疆普通话。

他的妻子，他的宝贝Dida

关于《一个勺子》


